
En guise de bilan et de perspectives, après 9 ans… 
Mon Ty Poul, sa vie, son œuvre ! 

Bon, allez. On y va. Merci vous tous et les autres…c’est une AG un peu spéciale. Je ne vais pas 
faire tout à fait comme d’hab ! 

Bien sûr on va parler affaires, finances, adhésions.. mais avant je veux.. je dois faire un p’Ht retour 
arrière, flashback rapide. Je ne l’ai jamais fait. Et on ne construit pas l’avenir sans mémoire. Je le 
fais avec d’autant plus de plaisir que les fondateurs sont là…sauf un, pas des moindres,  David 
LapparHent, celui qui a dit « oui »…Maire de Sarzeau en 2015! Monsieur Mon Maire parH vers 
son desHn.. 

P’Ht Ty Poul est né dans ma caboche l’hiver 15. Il ne s’appelait pas…juste une idée fixe. Née de 
l’expérience  de 10 ans d’un autre Café AssociaHf du 14ème  parisien qui tourne toujours !…Le 
Moulin à Café (curieuse coïncidence !)…Il fallait ça en plus peHt…C’était le bon profil : un peu de 
tout pour tous…mais du bon et du beau.  

Fin 15, j’ai repéré le nid…début  16, j’ai trouvé les bonnes fées et les bons décideurs…Le 7 juillet 
de la même année premier CA-AG de l’asso .  On était 6. Dîner à Bénance chez Dreyer en 
présence de Dominique Vanard, adjointe à la culture. Banco ! Le 31 août AG fondatrice publique. 
Grand moment ! Test !  …53 présents, 31 adhésions. Fierté !  J’écrivais dans le PV «Tout le monde 
s’accorde  pour se réjouir des bons résultats, tant du nombre de par7cipants (53 personnes) que 
d’inscrip7ons prises (environ 31) ce soir là. » 

 Le 16 Septembre 16…jour d’ouverture. Quel chiffre que le 16 ! 3 bénévoles sur le pas de la porte 
(Béné, Régine, Maryse) et moi à la photo…. Le 7 octobre nous avions 110 adhérents, la voilure 
était hissée ! C’était sûr, ça devait marcher. Mon inHme convicHon…était devenue peu à peu celle 
du noyau nourricier. A  la Mairie avaient été demandés une boite aux lemres et un évier…J’ai fini 
par planter ma boite aux lemres à la fenêtre et la Mairie nous a dégomé un évier à rusHne. Tout 
est là. Archéologie ! Personne ou presque ne savait ce qu’était un café associaHf ! Le Maire  
m’avait fait confiance…j’avais  planché devant un bureau municipal plus que méfiant… vote 
moyen, peHte majorité mais…hop c’était bon ! Et la première adjointe qui nous avait prédit 
l’échec a reconnu un an après qu’elle s’était trompée. Je l’ai embrassée en pleine AG…ouf ! Grand 
souvenir. Quelle énergie et quelle belle humeur il nous a fallu déployer ! Temps de débrouille, de 
patouille, de belles rigolades et de grands projets. Nous avons appris au fil du temps à supporter 
et à  résister. Bénévoles au taquet et deux nénemes capitales dans l’histoire du Ty Poul, Nathalie 
pendant un an et demi puis Béné, complice, double, indispensable encore et toujours ! Stop ! Fin 
de séquence émoHon…Conclusion de la première News lemer en ligne, automne 17 : « Ty Poul a 
donc vécu avec vous quatre saisons et testé sa pe7te mécanique, sa résistance et sa 
persévérance » … 

On pourrait écrire ce soir…Ty Poul a vécu avec vous presque 10 ans…et dans 10 ans … … ? 

 Voilà ! C’est fait…ça roule, ça tourne. On y est là, ici et maintenant. Point d’arrivée d’une époque,   
fin de saison 1, passage de relais pour la saison 2.  Tout est en place. Un Ty Poul qui va bien dans 
un Sarzeau qui bouge bien. Notre peHte entreprise n’a pas connu de crise. Un esprit sain dans un 



corps sain. Ty Poul a tenu sa ligne et ses engagements, en souplesse. Toujours cherché  l’équilibre 
des masses : tête, corps, cœur, esprit…Toujours veillé à éviter les dérives et les excès. Jamais 
hésité à se rememre en quesHon, à renoncer, ou recommencer pour voir… 

                   Passons à demain Que dire ? c’est à d’autres de jouer la parHe…j’ai juste envie de faire 
passer        trois messages à la fine équipe qui arrive… 

• Donner absolue priorité à l’intérêt  général sur les intérêts parHculiers. C’est ce qui a fait 
notre force. 

• Garder le cap et tenir la barre. Batailler s’il faut. Savoir dire oui…mais non aussi ! C’est ce 
qui a fait notre  durée. 

• CulHver l’esprit de légèreté, de plasHcité, de mobilité. C’est ce qui a fait notre bonheur. 

Merci tout le monde, merci chacun !  

 ChrisHne Juppé 


